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每次离家来学校，因为离家太远，只能一个学期之后才得以回家。所以当我出发前往更远的瑞典之时，其他的亲朋好友都奇怪，为什么
我的父母没有伤心难过以至于掩面而泣。其实原因很简单，这对于他们来说，只不过又是我的一次远行。虽说如此，但是毕竟要去的地
方，不仅我没有去过，甚至我身边认识的人中没有一个去过。对于在故乡许多生于斯长于斯的长辈来说，不仅分不清瑞典跟瑞士（其实
初中时候的我也是），而且整个外国在他们的眼中都无甚区别，只是一个模糊又有存在感的意向。这就意味着，所有有关准备的知识只
能从网络获取。甚至之前去过的学姐的联系方式都是在网上找到的。学姐给了许多很实用的建议，更加细节和个人化的体验，让人觉得
安心了不少，但是个中艰辛也让我有些隐忧。带着复杂的感情，我终究还是出发了。当时的心情，可能只有经历相似的人才可以体味，
那种混合了各种基本情绪的复杂感情。								我在飞机上的位置比较尴尬，一个没有前面小桌板的靠窗座位。从北京出发，经过一片人
类开垦的平原，很快来到了一片绵延的崇山，那些被阴影和道路分割的深绿，看上去一点儿都不真实，反而很像模型。即将开始的全新
生活，和过去那种我熟悉的生活，究竟哪个更像这片群山，可能也分不出个高下。								在铁皮箱子里轰隆轰隆了七个多小时之后，我
来到了中转站赫尔辛基。之后换了更小的铁皮箱子经过两个小时，来到了这座我即将生活五个多月的城市，哥德堡。其实他还有一个更
亲切的中文名，叫哥屯。经过一夜的恢复，时差很快就倒过来了。开始了长达一个多星期的新生迎接系列活动。既有校园内的茶话会，
也有全屯最高建筑Gothia	Tower里全屯新生欢迎仪式，当然还有纵贯整个城市的treasure	hunt。这些主题轻松活泼的活动很快让人
对这个城市消除了陌生的感觉，认识的朋友们也天南海北，操着不同口音的英语。一个崭新的世界。我想我已经可以好好在这里继续人
生了。								很遗憾，我在开学前这么长的准备时间里，最关心的事情竟然不是奇妙的课程设置和全英文的教学和未知的教学内容，而
是吃饭问题。在这之前我基本没有做过饭，对于做饭的理解也仅限于开火加热菜熟起锅。对于这个新技能的掌握，没有之前看到的那么
困难，但也不是那么的顺风顺水，刚开始的几顿我都只能以超市的速冻食品解饿。虽然之前有所耳闻，但是小超市里面看到的物价还是
让我吃了一惊。一个普通三明治标价45大洋，当然去了一瓶可乐25大洋的挪威之后也就释然了。之后发现了亚超之后，心想着买齐柴
米油盐酱醋茶之后就万事俱备，想做什么菜都不怕没有调料了。然而事实却狠狠教训了我，普通的料酒，八角，生姜，葱，蒜，胡椒等
等都没有，做出来的菜恐怕有些上古气息，不管怎么调节糖盐醋的比例，出来的菜都一个味道。那段岁月磨炼了我的味蕾和舌头，以后
再怎么做菜都觉得津津有味了。后来业务熟练了，我也尝试着做一些瑞典的菜，比如肉丸汤，肉丸意面，番茄肉丸饭。精髓就在于，任
何西餐加上肉丸就可以称之为瑞典菜，因为瑞典肉丸相当于中国饺子，是其最大的特色。当然也做过中西结合的菜，比如青椒炒肉丸，
这个时候肉丸作为一种陌生的食品已经成为了日常的食材，可以得心应手得运用了。								解决了立身之本之后，我也开学了。瑞典的
学制特别特殊，不仅对于来着亚洲的我，对于整个欧洲美洲也十分新奇。一个学期有五个月左右，我所在的秋季学期有作为寒假的圣诞
假期在中间，所以教学时间大概是四个月，每个月称为一个小学期，一个小学期上一门课，然后进行考试。一共有四节课。适应这种完
全不同于其他任何地方的学制所花的时间比我想象的要少，在每个课的上课期间，都能更加专注地学习同一门课。而且课程内容不是特
别艰深，英语作为教学语言也没有带来多大的障碍。总体来说学习的过程是轻松的，并且紧凑的课程也就排除了平时不学习，考试之前
熬夜复习的情况发生，因为时间实在太短了，可能需要为考试复习的时间，一个小学期的中期就要开始了。教学上最大的区别可能就是
介绍知识的方式吧。作为例子入手，用知识最简单的运用场景开场，一步步深入发展。这也可能是我觉得所教学的内容比较简单的原因
之一吧。								在每个小学期的中间会有一些空出来的时间，利用这个时间，我也探寻了欧洲一些我比较感兴趣的地方。先是领略了挪
威冰川侵蚀地貌形成了峡湾美景，比之瑞典，挪威的山更加陡峭，而且因为冰川的缓缓移动，形成了纵横交错的河道。一刚一柔，一青
一蓝，大自然最自然的状态莫过于此。而后又跑去了哥本哈根，最让人印象深刻的不是小美人鱼,而是作为城内法外之地的自由城。自由
城作为不受哥哈法律管辖的自治区，有着自己的生存之道，这里的居民做出了这样的选择，是因为他们可以对自己的生活做出选择，并
敢于为自己的选择负起责任。要说不想羡慕是不可能的。然后是法德二国，两个隔阂弥深的国家如今唇齿相依，虽然二者有肉眼可辨的
区别，但是仍然互相扶持。这之前问了德国小哥柏林建筑风格，他说柏林的建筑大多在二战中摧毁，才发觉自己问了一个不得体的问
题。而二战到今天不过七十余年光景。巴黎的卢浮宫、埃菲尔铁塔、大小皇宫、凯旋门每个都有着丰富的历史渊源，名副其实。慕尼黑
的啤酒和猪肘也是如此的。最后又去了西班牙和葡萄牙，两个古代基督教欧洲抗击穆斯林入侵的桥头堡，文化遗产也是十分多彩，混合
了两种文明的优点，如果更多的时候能像这样结合二者的优点就好了。巴塞罗那的宠儿高迪，在那里留下了他的毕生心血而未竟之作，
不同于任何其他教堂，这座教堂属于未来。最后的最后，回到哥屯四处转转，在这个生活过近六个月的城市依然能给我很多惊喜。							
这段交流是结束了，但是作为记忆和经验，却是我对欧洲亲身体会的开始，而所在的哥屯，更像是我在欧洲的家一样，每次回到那里都
会觉得很安心。这种安心的感觉可能在我若干年后再去也会还在。世界对我来说，之前很大，之后更大。只有见识了更多，才有想见识
更多的冲动，很幸运能有这个机会能在世界快速对我展开之前，就主动去认识和探索。我有了去到更大的世界的勇气和愿望，这也是待
在小房子里永远没办法学到的。


